

École publique de STE CROIX

Coordonnées de l'école : Le Colombier, 81150 Ste CROIX

Tél .: 05 63 56 85 68 ***Courriel :*** ce.0810486N@ac-toulouse.fr

Porteurs du projet : Mme et M. PASQUIÉ.

DDEN : M. Lucien ENDERLI.



Objectifs de l'action :

- Identifier des valeurs et symboles de la République.*
- Percevoir le principe de laïcité.*

Activités menées :

- Visite de la mairie de Ste Croix.*
- Apprentissage de chants.*
- Travail artistique (fresque, sculpture, affiche...).*

Les élèves ont composé un panneau en déclinant les divers aspects liés aux valeurs de la République.

Nom: ÉLODIE Date: mardi 11 octobre

ENSEIGNEMENT MORAL ET CIVIQUE

1. Colorie le drapeau français.



Le drapeau français a trois couleurs. À gauche, le bleu, à droite le rouge.
Ces deux couleurs sont les couleurs de la ville de Paris.
Au milieu se trouve le blanc qui est la couleur du roi de France.

2. Écris sous chaque image son nom.

La Marseillaise, Marianne, le drapeau français, la devise.



Marianne



le drapeau français



la devise



la Marseillaise

Ils ont pu témoigner de ce que leurs enseignants ont construit avec eux : la liberté de conscience et d'expression, la mixité sociale et surtout la perception de la laïcité que seule l'école de la République peut garantir.



Les élèves ont interprété des chants en présence d'une nombreuse assemblée...



... composée de M. Eddy KHALDI, président de la fédération des DDEN, M. Christian GOURBESVILLE, M. Casimir FERRER, Mme Éva GÉRAUD, conseillère départementale, Mme Catherine MULERO, inspectrice de l'Éducation Nationale, M. Antoine GUIRAUD, président de l'Union Départementale des DDEN, de M. BALARAN, maire de Ste CROIX et de Mme et M. PASQUIÉ, les enseignants et de nombreux parents d'élèves.

Les pompiers étaient également représentés lors de cet événement.



A la suite d'un travail en classe avec l'artiste Casimir FERRER les élèves de la classe de cycle 1 et 2 ont représenté un arbre de la laïcité.



Cette fresque a été déplacée non loin du véritable arbre de la laïcité et elle a été dévoilée par Mme Éva GERAUD.





C'est sous le parrainage de Casimir FERRER, artiste peintre et sculpteur et de Christian GOURBESVILLE, sculpteur autodidacte, que les enfants de l'école, accompagnés des enseignants, des parents d'élèves, d'élus municipaux et associatifs, ont planté, le 9 décembre 2022, un magnifique olivier, symbole de la paix, de la confiance, de la victoire et de la force.

Chacun a pris part à ce geste citoyen, avec parmi les participants :

M. Jean-Marc BALARAN, maire de Sainte-Croix et Président de l'Association des Maires du Département, Mme Eva GÉRAUD conseillère départementale, Mme Catherine MULÉRO, Inspectrice de l'Éducation nationale de la circonscription de Carmaux-Monts d'Alban...

... mais aussi de M. Eddy KHALDI, président de la Fédération Nationale des Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale, venu spécialement de la capitale pour cette occasion.





Les élèves avaient réalisé un magnifique cep de vigne de la laïcité, guidés par M. Christian GOURBESVILLE.

A travers ce beau geste citoyen, les élèves nous ont prouvé qu'il n'y a pas d'âge pour découvrir et appliquer le principe de laïcité, le respect des autres et l'engagement au service de tous.

Par leurs diverses prises de parole autour de la loi du 9 décembre 1905, les élus ou représentants de l'État ou des DDEN ont développé leur propre appréciation de la Laïcité, mais aussi évoqué les lois qui ont conduit à ce que l'école publique soit gratuite et l'instruction primaire obligatoire.

Les élèves à travers leurs réalisations et leurs chants ont montré leur conception de la laïcité, telle qu'ils la vivent au quotidien, et, nous en sommes persuadés, telle qu'ils en transmettront la défense et le témoignage dans leur future vie d'adultes et de citoyens.

